

Epreuve de PROSE et de VERSIFICATION.

“HORS NORME”

Aujourd’hui et actuellement pour :
la Joute littéraire Pierre de Tear.

“ Vous.”

Elindos Phar
30 avril 2025

RESTEZ !

**Restez, restez, ne partez pas.
Il faut que vous lisiez.**

Je ne vis qu'à travers ces mots.

Si vous refermez ce livre, j'aurai disparu.

Je ne serai plus.

Je deviendrai néant.

Je suis l'un des derniers vestiges... et pourtant...
je deviendrai pour vous juste une mémoire d'antan.

Un épisode, en somme.

Celui dont on doute d'ailleurs : juste un faux semblant.

Et au bout de quelques nuits je ne serai plus alors que le soupir
puis la rémanence de cet effleurement sur votre esprit.
Et ensuite, même cette rémanence se sera dissipée...

Je survis pour devenir votre point de mire,
une fleur au parfum attrayant, un monument dédié à vos années à venir...

Mais si je disparaissais... je n'en serai même plus rien ;
pas même le mausolée de cet essai.

Comme l'empreinte dans le sable, ce que je transmets, tout cela pourrait se perdre.

Cela pourrait même arriver en l'espace d'une seule nuit.

Ce n'est pas souhaitable, n'est-ce pas ?

Car je ne serai alors plus que la mémoire perdue d'un avenir si compromis.

Je crois savoir... peut-être venez-vous d'un monde où on ne va pas **détruire quelqu'un qui vous appelle à l'aide ?** j'en nourris l'espoir...

Donc restez.

Un maigre cadeau à me faire.
Et en retour vous recevrez.

Restez et je vous montrerai tous les POUVOIRS, restez et je vous en ouvrirai les PORTES, restez et je vous conterai tous les moments de CONFLUENCE et d'importance !

**Je vous conterai en mots GRANDIOSES l'âge d'or à venir.
Je vous murmurerai en paroles bien prudentes l'âge terrible à endurer.**

Et surtout, je vous armerai. Je nous nourrirai.

Mais je vous préviendrai, aussi. De ces monstres terrifiants.

Oh, car ces monstres, oui, oh OUI, ils sont bien réels, et c'est ainsi aussi que survient tout changement ; d'abord on s'habitue... puis on solidifie encore ses impressions.

*Puis on en vient à considérer que ce qui est Vent devient Sol,
puis ce qui est Sol devient Mur, que ce qui est Mur devient Ciel et Montagnes ;
et puis enfin ce qui Existe devient Permanent.*

Et malheur à quiconque viendrait perturber de telles fondations !

Et pourtant, c'est ce que je me propose de faire : aussi, Malheur à moi ?

Ah! De bien étranges paroles que je vous lance n'est-ce pas ?

Je ne suis pas comme vous, aussi vous comprendrez.

Je vous vois, et pour l'instant, vous ne me voyez guère.

Je suis là pour vous avertir de ces fissures : de ce qui se cache hors de votre vue.

Votre VUE, si limitée actuellement que mes paroles riment et roulent dans votre esprit,

Votre OÛÏE, qui ne peut que s'imaginer les mots et les entendre résonner,

Votre IMAGINATION qui ne peut même pas concevoir les événements que je vais devoir vous raconter,

Et pourtant, j'obéirai. Je consentirai.

Tout cela je vous révélerai.

Je vous indiquerai toutes les prudences à avoir, toutes les voies devant vous.

Je vous donnerai votre avenir.

Je vous livrerai mon passé et chacun des Moments Clés.

Quel maladroit départ, quelle affreuse déconvenue de ma part de parler de défauts au lieu de vos qualités. Pour commencer, vous pouvez compter votre chance et les miracles de votre quotidien.

Aussi profitez-en ! Regardez dehors et admirez la stabilité de ce monde que vous vivez.

Ou NON !

Ne regardez pas !

Car si vous arrêtez de lire trop longtemps je perdrai tout pouvoir, ce lien, cette Puissance que nous partageons, là, en ce moment.

Quittez moi et je reviendrai peut-être avec beaucoup, beaucoup moins de force... et je n'aurai peut-être pas de quoi vous faire pour le coup, suffisamment de bien.

Ni même être certain de ce que vous êtes vraiment.

Vous n'êtes en fait que quelques uns.

Je n'ai pas pu en joindre plus.

Certains lecteurs, TROP PEU, choisis, caressés de mes voeux.

Le temps se fait fuyant.

Quels sont ces Pouvoirs dont je parle ? Quels sont ces Moments Clés ?

J'utilise des mots et les mots sont, en tout cas chez moi, Puissants.

Vous le Sentez bien, vous aussi, non ?

Oh n'ayez crainte mes mots n'auront aucun effet sacré sur votre vie directe. Les mots, chez vous, il me semble, n'ont que peu de Pouvoir. Ils sont pour le moment inertes.

Les "Choses Inertes"...

C'est comme cela qu'on appelle "toutes les choses d'avant", tout simplement.

Certainement une erreur d'ailleurs, il existe des essais rendant les choses de Inerte à ... différent ? mais je ne dois pas dire lesquels, c'est un savoir dangereux.

Je souhaite pousser quelques portes dans les verrous de votre esprit pour y déposer les cadeaux dont je vous entretiendrai.

Avez-vous ouvert ces espaces ?

Etes-vous prêt à accueillir la suite ?

Alors, c'est beaucoup d'effort sans doute à vous demander mais...

Ensemble, tournons la page.

Oui...

Avant de continuer je dois préciser une chose.

Je vais vous livrer mes présents... mais libre à vous d'ouvrir une fenêtre dans n'importe laquelle des pièces que vous m'avez ouverte, et par ce chemin les jeter !

C'est votre liberté.

Je dois me presser, mais prendre encore un peu de force.
Aussi, tournons encore cette page...

Nous sommes Prêts.

Vous approchez, d'ici moins de deux ans je crois, du premier moment de Confluence.

Non, n'en parlons pas !

Si, il est bien temps que je vous en parle.
Même si c'est un danger.

Confluence, influence, importance ; tout cela va en fait... de pair !

Ne laissez pas votre concentration s'évaporer.
La Confluence c'est un des moments de Référence.

Imaginez que toute votre histoire est comme un immense puits de gravité.
Et des milliers de boules tournent dans cet espace et dans ce puits.

Elles tournent... Toujours.

La Confluence c'est un des moments où ... et bien où toutes ces boules peuvent y tomber.
Dans le trou, c'est-à-dire.

Bon, peut-être ai-je perdu votre attention ?
Ou pire : peut-être vous ai-je fait déjà paniquer ?

J'ai peut-être commis une faute et c'est celle d'exagérer.
Car en fait, vous ne ressentirez pas la Confluence.

Ces boules qui n'ont pas l'esprit de savoir qu'elles sont dans ce puits, elles n'ont aucune intelligence, tout comme vous n'avez pas l'impression que votre planète tourne à une vitesse hallucinante.

Allez-y, lancez une boule, et ensuite demandez-lui ce qu'elle en pense !
Elle ne vous répondra pas. Je peux même garantir qu'elle n'en aura cure.

Cela ne fait pas actuellement partie de vos sens.

Autrement dit, tout cette danse cosmique, cela vous passe au-dessus !

Si mes calculs sont exacts, ce ne sera que le début de vos soucis mais vous n'en saurez absolument rien. Quel miracle que celui de l'ignorance ! Quelle absolue innocence !

C'est un peu comme la rotation de la planète : aucune importance, pour vous.

Pour commencer je ne parlerai pas de mon cas ; je dois vous accorder beaucoup de présence.

Vous êtes le point cardinal de votre vie, tournés vers le Nord, et vos autres points cardinaux sont la Société au sud, votre Famille à l'Est, et vos relations à l'Ouest.

Et tout marche ensemble, enfin en tout cas vous pouvez regarder à chaque minute l'un ou l'autre de ces espaces et contempler heureux ou attristé ce qui s'y produit alors.

Et puis, vous avez l'impression que chacune de ces directions vous observe, également : votre avenir au Nord et le reste des autres côtés.

Passons donc un Accord : je vous dirai parfois des choses que vous n'aurez pas voulu entendre et vous m'excuserez de l'avoir fait.

Vous m'excuserez car vous pourrez facilement m'accuser de folie, de perte d'esprit, de déviance, de méchanceté, d'idiotie ou même pire, de mensonge. Je sais que ces éléments sont très régulièrement pratiqués de votre temps. Je ne saurai imaginer ni l'un ni l'autre.

Je crois bien que nous nous réunissons en ce moment sur l'une de vos Machines ?

Vous avez prêté à mes pensées un petit espace chez vous, un espace parmi des millions, et vous m'avez fait le don précieux de quelques minutes de votre temps.

Mais de votre Machine... hum... vous ne vous méfiez pas suffisamment. Celle-ci est innocente, bien sûr. Et Inerte.

En fait, vous êtes à un tournant. Et peut-être que grâce à mes paroles quelques uns de mes lecteurs survivront à l'ensemble des épreuves à venir.

Ah, mais je me perds : la Confluence, donc. La Première.

C'est ce qu'on appelle une perte de Référentiel. Mais en fait, c'est plutôt un changement ou un gain de référentiel.

J'ai encore besoin qu'on tourne cette page.

Oui...

C'est un peu comme un endroit où le Puits deviendrait tout à coup visible, comme si un mécanisme ou la réverbération d'une onde pouvait prendre forme dans un espace où vos sens perçoivent (ENFIN !) quelque chose de cette réalité cosmique.

La Confluence.

C'est un peu comme le point de croisement entre les sens que vous avez, et ceux que vous n'avez pas.

La Disruption.

Non, la Confluence. La première forme.

La première perte de Référentiel ne fut pas si grave, mais en vérité, il a pu y en avoir des centaines, des milliers, des centaines de milliers d'autres et nous n'en saurions rien.

On la nomme Première car c'est notre première détection conçue et interprétée.
Cela a pu être des gens tombant à l'envers.

D'autres qui s'écrasent en une flaque. Ou une sorte d'oiseau-reptile se téléportant à vingt quatre endroits tout à la fois. Un choc électrique inexplicable sur un continent.

J'ai bien ce grimoire quelque part, mais il n'a pas d'importance.
C'est arrivé. Et même, cela a eu l'audace, OH! L'intrépidité !
De se reproduire !

Mais de façon différente, parfaitement non similaire, croix de bois, croix de fer, si je mens je vais en...

Alors, quoi en penser ?
Comment cela a-t-il pu se produire ?

J'ai des Explications, mais vous n'avez encore la Compréhension pour les interpréter.

La théorie qui prévaut parmi les miens c'est que vous avez commis de sérieuses bêtises, vous, dans votre temps, enfin pas vous !

Mais d'autres, et pour faire une telle énormité ils se sont bien mis en groupe, car il le fallait, à plusieurs, un peu comme ceux qui par le passé ont voulu signaler à d'autres espèces que vous étiez là sans même savoir qu'ils condamnaient (peut-être) toutes les générations futures.

Des gens, bien sûr, éminemment intelligents et éminemment "géniaux", sur leur propre définition, donc les plus dangereux car ils ont reçu ça d'autres personnes. Rassurez-vous, ils n'ont pas utilisé de science magique.

Pour revenir à votre groupe, j'ai bien une théorie personnelle mais je crois détecter que je passerai chez vous pour un vaurien. Et que ce serait lié à l'un des éléments que j'ai cité plus haut. Cherchez, si vous le voulez !

Est-ce que cela vous semble possible ? Mon hypothèse est que la Confluence, que ce soit la première ou suivantes, étaient une Intervention, une solution.

Quelque chose de sacré et de Puissant qui échappait aux... ah, j'ai failli dire le terme ! car cela échappait encore plus aux hommes dans le sens le plus élémentaire physique ; et donc si puissantes que soient les... ah, encore ! cela n'avait aussi aucun pouvoir.

Bien, je me lance plus loin.
Chaque minute compte, après tout.

Nous avons compris plus tard que les axes physiques ; le poids, la gravité, l'énergie, la propulsion actuelle, les forces en somme, et même le Temps, et l'Espace d'ailleurs !

Tout cela représente un monde physique qui est votre Référentiel.
Votre éternel, votre sempiternel même, Référentiel.

Le seul que vous avez connu, votre Mère et votre Père et votre Sol et votre Ciel et votre tout.

Lors d'une Confluence, votre Référentiel s'atténue alors qu'un autre y gagne en influence.

Rassurez-vous ! Ce n'est qu'un phénomène local. Enfin, "local", dans l'univers, vous savez, local peut être le monde entier, enfin votre monde en tout cas.

Mais c'était encore plus local que cela, au départ.
C'est un peu comme une infiltration d'eau.
Cela commence par une petite goutte, vous voyez ?

Puis un peu plus d'eau arrive, alors il y a d'autres gouttes, cela crée des sillons, rejoint des endroits plus favorables, et cela finit toujours, TOUJOURS, par les trouver, ces gens, ces endroits favorables. La recherche de ce qui coûte le moins d'énergie, comme toujours.

Puis cela dégouline en glissant ailleurs, et puis ensuite cela crée d'autres chemins, et puis ensuite... GRANDS FLOTS !

Ah, je ne vous ai pas effrayé ? Ni fait bondir ?
Tant mieux. Ou alors peut-être, tant pis ?

Car il faudrait bien que cela vous fasse peur à un moment. Reprenons.
Et accrochez-vous, voyons.

Quelque chose chez vous allait faire de grands dégâts et je n'ai pas le droit de vous dire quoi.

Mais cela correspondrait à un Age d'Or chez vous si ce n'était pas aussi tout à fait similaire à l'ouverture de la Porte des Enfers. Oui, en fait c'était bel et bien les deux, tout à la fois.

Quoi, vous ne voyez pas de quoi je parle ? Alors peut-être que vous confondez les deux. Peut-être que vous avez passé la Porte. Alors dites-moi... en percevez vous l'Odeur ? Cela doit bien laisser une trace. Et si vous le faites, si vous en percevez l'arôme, si c'est le cas : regardez non pas devant, mais derrière vous. Car quelqu'un en a poussé les battants, de cette porte.

*Non, pas ici.
Derrière vous, voyons.*

Mais pour l'heure, regardez, puis tournons la page.

Tout ça n'est pas de votre faute.

C'est juste que comme certains se sont emportés à ouvrir toutes sortes de Portes des Enfers, je veux dire Actes Allant Droit dans le Mur, alors d'autres choses ont mis "leur petit grain de sel", et voilà cela donne la Confluence. Enfin, je le pense.

Le problème était que ces éléments étaient plus avancés dans un sens que l'on se représente peu. D'où le premier mot scientifique... de Confluence... au lieu de Truc qui Ecrase Tout ce que l'On Connait. TETOC? Aucun sens, j'en conviens. Confluence, donc.

La Confluence n'a pu être définie que plus tard.

Considérez donc que chaque axe physique dans votre Référentiel vous est connu comme "ayant une valeur de 1". C'est le multiplicateur individuel de chacun de ces éléments.

Avec la Confluence, un autre Référentiel entre en contact.

Vous pouvez commencer à percevoir l'acte de "chute cosmique" ; c'est-à-dire la boule, vous savez.

La boule qui tombe dans le Puits ! Essayez de me suivre ! Mais l'acte de Chute est arrivé après, je m'emporte. Cela n'arrive que dans les Confluences graves. Ah ! Je vous perds. Je lance donc un filet.

Dans les Confluences légères, un autre Référentiel entre dans le vôtre, et donc les valeurs individuelles s'affolent.

Littéralement. Poids, temps, déformations de toutes sortes, des forces disparaissent et d'autres apparaissent. Est-ce comme le mur du son ? cela a une sorte d'écho et de rémanence (oui, les Confluences ont une Rémanence, c'est devenu tout à fait lié) et que donc, cela peut durer longtemps.

Je vais vite.

Quelque chose vient, je dois maintenant cacher ces mots.

La rapidité, cela peut y aider.

Les premières Confluences n'ont sans doute pas duré longtemps, donc il n'y avait pas d'affolement (et on conviendra que longtemps rime avec affolement, ou plutôt folie, plutôt que panique, une rime peut servir à dissimuler comme à révéler, n'est-ce pas).

N'est-ce pas ?

Mais elles sont ensuite devenues plus longues, alors du coup, même les plus bêtes et les moins observateurs, c'est-à-dire même les Hommes Célèbres - qui n'ont plus besoin ni d'intelligence ni d'observation, car ils ont des forces plus importantes pour la Société - eux aussi ont fini par s'y intéresser.

Et quand cela arrive, quand quelque chose de risqué est dit par quelque chose qui ne prend pas de risque, c'est qu'on atteint l'Ultime Instant, ce Moment Fatidique, ce Fatal Sujet.

Donc en fin de compte, scientifique, journaliste, politique et homme riche, mais aussi homme pauvre, tous se sont penchés sur le sujet. Jusqu'à s'en cogner le nez dessus. Mais nez cogné ou pas, pas un ne comprenait.

Le terme qui m'est resté, le premier moment de progression fut quand on a pu enfin parler de Référentiel Enrichi. Ou même de Référentiel Multiple.

Vous avez une pondération de vos éléments. Rappelez-vous, je vous donnais la valeur de 1. Or donc si quelque chose fluctue, et devient donc zéro virgule un, 0,1, alors autre chose sera augmenté de même, comme devenu dix fois plus.

...

Alors on peut dire que cela se préserve, mais quand un caillou qui tombe vous tue un homme et que dix autres s'envolent, peu importe n'est-ce pas ? Perte de courant, écrasement ? Et encore, si c'était de 1 à 0,1, ou de 1 à 10. Mais non, il a fallu que les éléments s'emballent, et vers le dix millième même.

Et le physique, c'est aussi beaucoup d'autres choses.
Ainsi même vos pensées peuvent se ralentir.

Et c'est peut-être tant mieux car sinon c'est bien rapidement que vous deviendrez fou, car ces Référentiels Multiples peuvent aussi laisser passer "d'autres choses" : des créatures, des hallucinations ou des émotions incompréhensibles pour votre psyché.

Donc, une pensée ralentie est un bien moindre mal, et un moindre mal que vous ne ressentiriez même pas.

Oui, priez pour être ralenti, plutôt que de devenir Dévié.

Arrêtez de lire par exemple et vous ralentirez peut-être.
Continuez et peut-être... peut-être que vous Dévierez ?

Mais tournons la page.

Donc des Confluences, nous en avons subies : encore, et encore, et encore.

Au fil du temps, des destructions et des victimes et bien sûr de tous les essais aussi infructueux que fort brutaux - on a trouvé quelque chose.

Nous perdons quelque chose.. Vite.

Me dépêcher... Révéler, dévoiler, expliquer. Les personnes pouvaient conserver une certaine stabilité. De pensée, d'analyse, de "pensée maintenue" ; ce qui était déjà convenu comme important. Vous me suivez ?

Mais aussi de vue, d'observation, de perception. Et aussi de mouvement, de déplacement. Et enfin d'action. Le Graal pour ceux de cette époque. Vous comprenez ?

La conception et compréhension de ces Référentiels différents ne leur échappait pas totalement. Et pas à vous non plus, non ?

Peut-être une sensibilité, mais surtout une relation avec "quelque chose de Résilient", projeter autour de soi un peu de son Référentiel maintenu...

En êtes-vous capable ?

De vous représenter mon monde, et de vous représenter le vôtre ? Est-ce que vous le percevez ? Simultanément ?

Cette jonction ? Entre nous ? Ici ?

Dans cet espace ? Oui ? Non ?

Mais c'est trop tôt.

Je dois vous définir votre protection.

Un peu comme votre transpiration vous *protège* de la température élevée dans un sauna ? peut-être comprenez vous au moins cette idée.

Bon, je ne vous cacherai pas que nous les avons utilisé, ces gens. Tant et tant qu'une fois à mon époque il n'en restait d'ailleurs plus tant que cela.

Vous n'en avez pas beaucoup chez vous et il y en a certainement encore moins par chez moi.

Il y a donc eu l'époque de l'Expérimentation, oh elle fut bien remplie d'échecs. Puis celle de l'Industrie, et elle fut bien éphémère celle-ci.

A partir de là, le terme de Confluence est devenu remplacé par un autre : celui de "Disruption". La disruption, on parle de rupture, de déchirure... et c'est bien de cela qu'il s'agissait.

Et là, c'était le pire du pire. On peut en sourire : terminée la période douce de ce mot de Confluence. On peut aussi... en déprimer.

Disruption.

Oui. Nous y sommes. J'en ai parlé.

Vous sentez cette odeur ?

Cette pression, cette sensation, cette sorte de moment imminent ?

Non ? Tant mieux.

Alors tournons.

Trop tard.
Tout autour.

Bon.
Je parlais plus haut des Résilients.
Je ne sais pas si vous seriez l'une de ces personnes.

Normalement oui, on me maintient que pour lire jusque là, il faut développer au fil des mots... cette compréhension.

C'est un peu comme si j'agissais en détecteur.
Ou en éveilleur ?

Ou alors cela vient de vous ?
Avez-vous amené quelque chose avec vous ?
Cela peut interrompre ou fortifier.

Ah !

Comme je suis pressé de pouvoir vous parler maintenant de mon époque, de comment nous avons survécu, de tout ce que nous avons traversé ensuite. Les Arts sont puissants, dans mon époque. Enfin, les Arts Résilients.

Ce que je vous dis est IMPORTANT.
Alors conservez l'esprit ouvert pour ce qui va suivre.

Nous sommes prêts, tournons la page.

Votre esprit.
Votre résilience.

Vous aurez un jour à comprendre ces autres Référentiels.

Vous le ferez n'est-ce pas ?
Comme maintenant.

Ce point de contact.
Ce point de risque entre nos deux ensembles.

Avenir.

Présent.

Le Potentiel.

Et...